

Los ocho mil asistentes, en su mayoría de aspecto modesto, expresaron entusiasmo y alegría

## Los jubilados prometieron a Aylwin "un millón de votos" en acto del Caupolicán

Los pensionados y jubilados de Santiago llenaron ayer el Teatro Caupolicán para proclamar como su candidato presidencial al abanderado de la Concertación,

Patricio Aylwin. En el acto —iniciado a las 15 horas y que culminó pasadas las 19, al que asistieron varios candidatos al Parlamento— Aylwin aseguró que existe

la voluntad y la decisión de la oposición concertada de aumentar las pensiones mínimas y las asistenciales en un monto acorde con las necesidades básicas.

En el recinto estaban los postulantes al Senado Andrés Zaldívar (DC), Ricardo Lagos (PPD), y Eduardo Frei (DC), y los candidatos a diputados Luis Pareto, María Maluenda, Andrés Palma, Guillermo Yunge, Wilna Saavedra, Jorge Schaulsohn, Estela Ortiz y Mario Palestro. También se hicieron presentes, recibiendo una ovación, el ex vicepresidente de la República Bernardo Leighton y su esposa, Anita Fresno.

Entre el público predominaban las mujeres por sobre los hombres y la mayoría de ellos exhibía un aspecto modesto así como un entusiasmo desbordante. Portaban lienzos de sus asociaciones de jubilados y no pararon en cuatro horas de gritar, aplaudir y responder o hacer bromas a quien estuviera en el escenario.

Este estaba decorado con un lienzo en cuya parte superior se leía: "El jubilado de hoy es el trabajador de ayer. El trabajador de hoy es el jubilado de mañana". Y entre medio el nombre: "Aylwin".

El candidato llegó hasta el teatro pasadas las 17.30 horas. Luego de su ingreso, actuó el cantante Osvaldo Díaz.

Uno de los momentos más



Los jubilados ya cumplieron la primera parte de su "promesa": llenaron el Caupolicán para proclamarlo.

emotivos del acto se produjo cuando el artista, junto a toda la directiva del Comando de Jubilados por Aylwin, entonó el *Himno de la Alegría*, mientras el público se ponía de pie, tomándose de las manos para acompañarlo. Lo mismo hicieron los candidatos a parlamentarios y el propio Patricio Ayl-

win, quien también cantó.

En nombre del comando intervino su presidente, Milenko Mihovilovic, quien recordó detalladamente los derechos que los jubilados han perdido durante este régimen. De todo ello, culpó al modelo económico y específicamente al "candidato del continuismo", Hernán

Büchi.

Entre sus planteamientos, recordó la pérdida del reajuste del 10,6 por ciento, que se le prometió a los pensionados el 85 y que nunca se les entregó. Esta es una de las reivindicaciones más sentidas por los jubilados, por lo que al recordarla, el público, unas ocho mil personas que es la capacidad del teatro, abucheó al unísono.

Por todo ello, Mihovilovic señaló que Büchi, "no puede prometer ahora aumento de pensiones, de salarios mínimos y mejora en salud y educación, porque nada de eso lo puso en práctica mientras encabezó el Ministerio de Hacienda".

Asimismo, el máximo dirigente de los jubilados comprometió "el voto de un millón de jubila-

dos" en favor de Aylwin y de todos los candidatos a parlamentarios que estén por la democracia.

Una mención especial hizo al dirigente Tucapel Jiménez, asesinado en 1982, indicando que aún no se conoce quiénes lo asesinaron y que será tarea del próximo gobierno esclarecer éste y otros casos.

Mihovilovic pidió la devolución de los inmuebles de las cajas de previsión que fueron confiscadas y una pensión mínima de 56 mil pesos. Emplazó a los candidatos parlamentarios partidarios de Büchi —"que ahora se acuerdan de nosotros porque necesitan votos"— a que exijan al general Pinochet que devuelva al sector pasivo el reajuste arrebatado. Finalmente sugirió que el próximo gobierno restablezca el sueldo vital de acuerdo a la realidad de cada región.

### Anuncios concretos

Patricio Aylwin inició sus palabras rindiendo un homenaje a Tucapel Jiménez y a Lautaro Ojeda, en quienes simbolizó a los que han luchado por los derechos de los trabajadores y de los pensionados en estos años. También aseguró que existe la voluntad y la decisión de las fuerzas concertadas —inmediatamente que asuma el nuevo gobierno— de aumentar las pensiones mínimas y las asistenciales en un monto acorde con las necesidades básicas. Agregó que se corregirá, de acuerdo a las posibilidades, el despojo del 10,6 por ciento y se otorgará un reajuste extraordinario al sector pasivo, dando prioridad a las pensiones más bajas.

Luego de asegurar que se dará participación a todos los sectores para que planteen sus demandas y propuestas de solución, señaló que las peticiones concretas hechas por Mihovilovic serán incorporadas a las comisiones de técnicos del programa de gobierno para que sean debatidas en conjunto. Indicó que existe la voluntad de que el sistema de reajuste de pensiones se haga conforme a una canasta base de una familia. Por último pidió a los asistentes que "tengan algo de paciencia con su propio gobierno".



La alegría y la esperanza fueron la tónica del acto.



Nombre de la publicación: *U...*

## "EL MERCURIO"

Ciudad SANTIAGO

Fecha: Año *1989* Mes *11* Día *4*

Página *2 C* Columna *1*

Ubicación del recorte

Biblioteca del Congreso Nacional - Anexo

# Aylwin Promete Reajuste De las Pensiones Mínimas

- Candidato presidencial de la Concertación fue ayer proclamado por jubilados y pensionados en el teatro Caupolicán.

Un incremento inmediato de las pensiones mínimas en cuanto asuman las autoridades del nuevo gobierno en marzo de 1990 y la progresiva restitución del reajuste del 10,6 por ciento de las jubilaciones que fue suspendido en mayo de 1985 prometió el candidato presidencial de la Concertación por la Democracia, Patricio Aylwin, al ser proclamado ayer por los jubilados en un acto público en el teatro Caupolicán.

El recinto fue copado por cientos de personas de la tercera edad provenientes de organizaciones de pensionados del sector fiscal, de la salud, ferroviarios, bancarios y particulares. Al acto también concurren el presidente de la campaña de Aylwin, Enrique Silva Cimma, Bernardo Leighton y su esposa Anita Fresno, y los candidatos a senadores Eduardo Frei y Ricardo Lagos.

Previo a la intervención de Aylwin, hizo uso de la palabra el presidente del comando nacional de jubilados y pensionados por su candidatura, Milenko Mihovilovic, quien esbozó las demandas económicas y sociales del sector pasivo a las próximas autoridades democráticas.

Mihovilovic dijo que su organización representa a más de un millón de jubilados que, según dijo, se han visto afectados por las políticas económicas del actual gobierno y, en particular, del ex ministro de Hacienda y actual candidato presidencial Hernán Büchi. Igualmente, manifestó su esperanza de que la futura democracia recogerá las aspiraciones del sector pasivo, traducidas en un sustancial incremento de los montos de las jubilaciones y montepíos, asimilar las pensiones mínimas al sueldo mínimo, la devolución de los bienes de las antiguas cajas que han sido enajenados, la restitución del reajuste del 10,6 por ciento suspendido en 1985 y la restauración de mecanismos de revalorización de las pensiones como "la perseguidora".

En su alocución, Patricio Aylwin afirmó que la mínima aspiración de quienes han dedicado toda una vida al trabajo es una vejez digna y contar con lo necesario para vivir decorosamente, ade-

más de una atención de salud adecuada. Agregó que la democracia no significa sólo libertad, sino también justicia y solidaridad, puntualizando que "no hay verdadero respeto a la dignidad de la persona humana si no se establecen bases de justicia para la convivencia colectiva".

En este sentido, criticó la actual condición del sector pasivo planteando que no es justo que los beneficios de la prosperidad económica no se extiendan a la mayoría de los chilenos sino sólo a una minoría. Aylwin rindió un homenaje a quienes han bregado en los últimos años por los derechos de los trabajadores y pensionados, simbolizándolos en las figuras del desaparecido sindicalista Tucapel Jiménez y el dirigente de la UNAP, Lautaro Ojeda.

"Nos preocupa situación de los jubilados y pensionados", sostuvo el abanderado presidencial, anunciando que en el programa de la Concertación se estipula la elevación de las pensiones mínimas y asistenciales en cuanto asuman las nuevas autoridades de gobierno, aunque no precisó el monto de tal reajuste. "Sería irresponsable de mi parte indicar hoy una suma, pero en todo caso será en un nivel compatible con las posibilidades de la economía y según una canasta familiar de productos de consumo habitual", señaló.

Respecto del suspendido reajuste de 10,6 por ciento de 1985, el candidato dijo que "es nuestro compromiso y voluntad decidida corregir esta situación de acuerdo a los recursos disponibles. Para compensar esa pérdida se otorgará un reajuste extraordinario, dando preferencia a las pensiones más bajas por un mínimo deber de solidaridad".

Aylwin insistió en que un sistema democrático no sólo respeta los derechos de las personas sino que las escucha y les entrega cauces de participación para plantear sus demandas. En este sentido, dijo que el próximo gobierno reconocerá a las organizaciones de jubilados como interlocutores válidos para conversar sus demandas y resolver en conjunto sus problemas.